

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, MIÉRCOLES 25 DE MARZO DE 1896.

NUM 145

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan articulos frescos y de buena calidad.

En frateria de vinos, cerveza y licores extrangeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magnificos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligacion en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	03 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 098164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 070	2,550 070
directo 1,984 070	2,940 070
„ „ estracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 070 P 14,74 070 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0,532 076	499 070
Ceniza 0,197 070	321 070

Reacción Acida
Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. sto. S. S.
(f) C. Geurtel.

Vº Bº
(f) E. Estaverri
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 12 Norte, Número 78,

Frete al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35

Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández	José M. de Morales
Gutierrez Hermanos	P. Díaz Lopez & Cº
E. Boerques	Pedro Domecq
Cartiona & Lopez	Molina & Cº
Gonzalez, Byass & Cº	

Jerez—Anontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximerés—etc, etc.

Añis del Andalúz—Chineón—Aguardiente seco triple añis
Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—A agua Rubinat Condal
Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Fec, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del dia y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

—o o o—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibiran en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de las clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con Carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café a la Estación de la zona, trá en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª | Apartado de correo
nº 336—Oeste | nº 42

MARZO tiene 31 días.

MIER, 25.—La Anunciación de Nuestra Señora y La Encarnación del Divino Verbo. San Irineo y san Dimas, ladrón.

LA CORRESPONDENCIA

VAGANCIA

Varios de nuestros apreciables colegas, alarmados por el desarrollo que la vagancia va adquiriendo entre nosotros, han comenzado á llamar la atención pública hacia punto tan interesante.

Como ellos, creemos que la vagancia es un mal terrible, pues el vago, no sólo no trabaja, sino que perjudica á la sociedad y se perjudica á sí mismo, ocupando su actividad en entretenimientos deplorables como el juego, la bebida y otros tales. El hombre que no quiere trabajar, tiene que entretenerse en algo, porque el carácter humano no consiente la absoluta inacción y ese algo en que el vago se ocupa es siempre reprochable, de modo que el daño que causa es doble; priva á la sociedad del producto del trabajo de uno de sus individuos y convierte al que pudo ser un honrado y trabajador ciudadano en despreciable tahur ó repugnante borracho, inútil para todo aquello que no sea vicio.

Pero el remedio, como muy bien dice "La República" de ayer, no consiste en agarrar al vago y encerrarle en la cárcel, donde nada hace y de donde sale con tan pocos hábitos de trabajo como antes y al vez con menos, amén del contagio á que está expuesto con criminales y ladrones, cuya compañía de nada bueno puede servirle, arriesándose con ella que decididamente e lance por el camino del vicio y termine convirtiéndose en un factorioso quien, corregido á debido empío, puede prestar útiles servicios á la sociedad.

Estimúlese al vago, obligúesele á trabajar, haciéndole comprender perjudicial que para él puede ser asistir por tan mal camino y la libertad que de la enmienda puede

él mismo derivar y á no tratarse de un vago incoercible, de un vago excepcional, no cabe duda que el remedio dará buenos resultados, pero siguiendo la práctica hasta ahora establecida, poco ó nada obtendremos encerrando al vago, para volverle á poner en libertad tan vago como antes y tal vez no tan honrado ni tan puro.

Gacetillas

Desgracia

El respetable anciano, General don Pablo Quirós, padre del señor Ministro de la Guerra, ha sido víctima de un lamentable accidente que pudo poner en peligro su vida.

Estando en su finca le cayó encima un enorme árbol que le produjo serias contusiones.

Deseamos al veterano General un pronto restablecimiento de las heridas producidas.

Suicidio

El telegrafista de Sarchí, don Everardo Loria, joven de veinte años de edad, puso fin el sábado pasado á sus días, disparándose en la boca un tiro de revólver que le causó casi instantáneamente la muerte.

Posta

Ha sido creada la plaza de posta entre la aldea de San Carlos y la aldea de Aguas Zarcas, nombrándose para desempeñar dicho destino á don Nicomedes Badilla.

Internado

El día 5 del próximo mes de Abril, se abrirá el internado del Liceo de Costa Rica.

Falta de riego

En la 4ª avenida Oeste abunda el polvo de una manera extraordinaria. No estaría de más que los encargados del riego se dieran una vueltecita por allí.

Crisis

Siguen en la Casa Presidencial las reuniones para tratar la manera de salvar la crisis económica por que atravesamos.

Enfermedad

Como si en este año hubiera habido pocas enfermedades, se está desarrollando una nueva; el cólera infantil que ha hecho presa en gran número de niños de la capital.

Acrobatas

Dentro de pocos días comenzará á funcionar en San José la compañía acrobática "El Águila Milanesa", que dirige don Antonio Fariá.

Lazareto

Qué habrá de las graves denuncias que algunos de nuestros

colegas están haciendo estos días, referentes al Lazareto?

Incendio

Según parece, en Los Quemados hubo uno que destruyó quince casas.

Rastro

¿Cuándo se pensará construir en Limón un Rastro? Tratándose de una población de esa importancia, es extraño que no lo haya y debiera pensarse en que es necesario hacerlo.

Obito

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de una hija de don Manuel Leiva. Acompañámosle en su justo dolor.

Policía

Por la 2ª Agencia Principal de Policía de San José, fueron juzgados el día 20 del corriente 4 individuos, 11 el día 21, 7 el día 22 y 1 el día 23.

Noticias de España

—Ha fallecido el notable escritor don José Castro y Serrano.

—El celebrado pintor don Francisco Pradilla, ha sido nombrado Director del Museo Nacional de Pintura y Escultura de Madrid.

—La Sala de lo criminal del Tribunal Supremo, ha dictado auto declarando procesable al Gobernador de Canarias, por ciertos hechos realizados por él y contra los cuales se entabló la oportuna querrela.

—Han embarcado con destino á Cuba, cinco mil soldados que se destinan á cubrir bajas.

—La Comisión Codificadora de Guerra y Marina ha dado comienzo á sus trabajos.

—El insigne pintor don Vicente Palmaroli, ha fallecido en Madrid.

—Han sido destinados á cuerpo trescientos nuevos tenientes de infantería, que terminados sus estudios, acaban de salir de la Academia del Arma.

—El Ayuntamiento de Oviedo ha regalado una magnífica espada al General Canella, hijo de aquella población, por su notable comportamiento en la acción de Sao del Indio.

—Por último correo han sido enviados á Cuba un millón doscientos mil cartuchos Mauser.

—Don Jaime de Borbón, heredero del Pretendiente, ha ingresado en el ejército ruso.

Colaboración

RAZONEMOS?

II

Con todo propósito dejamos de mencionar en el anterior artículo y al comenzar la revista de las parcialidades que forman la actual insurrección en la

Gran Antilla, el elemento que con más ó menos verdad pudiéramos llamar "Cubano", puesto que por varias razones quisimos hacerles los honores de un aparte.

Los que con relativa propiedad se dicen cubanos y se llaman ó son separatistas, forman una colectividad que debemos dividir en dos grupos: el mayor, compuesto de los que tienen algo que ver con los tribunales, de los que no quieren saber nada con el trabajo de los que nada teniendo que perder arriesgan su vida para ganar algo y de los inconscientes que en su buena fe de borregos creen que defienden "su patria", la felicidad de la misma y otras varias frases rimbombantes que oyeron ó leyeron en peroraciones y proclamas dichas ó firmadas por sus estupendos jefes extranjero-patriótico-libertadores (conjunto heterogéneo del mayor fenómeno zoológico *fin de siècle*), y el menor compuesto de gente más ó menos ilustrada.

El primer grupo y el más numeroso, está en la manigua porque no tiene cabida en otra parte y porque así le conviene á la consecución de los diversos fines que cada uno persigue; este es el que en buen español se llama "carne de cañón." El segundo, como más inteligente, es más ladito y sus componentes se mantienen lejos del teatro de la guerra bajo el pretexto de llevar la dirección de ésta, pero realmente obedeciendo al natural instinto de conservación. Este segundo grupo se subdivide en tres clases: los ambiciosos, los especuladores y los que odian á España por la misma y única causa que todo hombre incapaz de agradecer, odia á su bienhechor. Ninguno de los que hemos vivido observando, ignoramos que el hombre que no sabe agradecer desea exterminar; hay seres para quienes el favor es un baldón que solo pueden borrar con la sangre de quien se lo concedió. Y para que no se crea que la anterior clasificación obedece únicamente al pueril deseo de hacer frases más ó menos bonitas, pero huecas, vamos á dar á cada una de estas tres últimas clases su respectiva y genuina representación en tres de los hombres que más han figurado en las connotaciones de Cuba.

Personaliza los ambiciosos, José Martí, dedicando los conocimientos que en la Península adquirió, á preparar la actual guerra de devastación, en virtud de la cual llegó al anhelado lugar supremo que al morir comenzaba á ocupar aunque no fuera más que ante los suyos y entre los montes, donde fué más bien llevado del afán de ejercer su alto cargo que en deseo de defenderlo con su sangre.

Para sintetizar los especuladores, nadie mejor que el famoso General [?], Quesada que en la guerra de los diez años perdiendo el rumbo la nave en que iba con un cargamento de armas, dió en las costas de Venezuela, á cuyo Presidente [Guzmán Blanco], vendió el precioso auxilio que á sus hermanos debió llevar, y con su producto compró una hacienda de café que aun hoy está explotando *pro domo sua*.

Llegamos á la última de las tres clases que vamos analizando y al par que á la última, á las más repulsiva para todo hombre de bien. No queremos abusar de los calificativos que el diccionario de nuestro vicio comúná compren-

de para los hombres á cuya clase pertenece Calixto García. En la guerra anterior, sitiado por nuestra caballería, al hacer una salida y ver su desesperada situación, intentó suicidarse; nuestros soldados le recogen herido, le curan, le envían al hospital militar donde jura por su honor no volver á hacer armas contra España y ésta le deja libre, apesar de haber macheteado 72 de nuestros soldados que en acción cayeron en su poder. Más tarde (después del Zanjón] de nuevo es nuestro prisionero con las armas en la mano, faltando á su juramento, pisoteando su honor y España de nuevo le perdona!!

Y no solamente le perdona sino que llegado á Madrid obtiene un empleo importante en uno de nuestros primeros establecimientos de Crédito. De nuevo jura no hacer armas contra España, transcurre el tiempo y hoy abandonando su empleo y el hogar que España cariñosa le había procurado, otra vez está en América, dedicando sus esfuerzos á propagar la insurrección hasta el día en que pueda volver á ponerse al frente de los suyos en la manigua!

Es en vano que aquellos á quienes así convenga llamen patriotas á Calixto García y los de su clase la honradez de sus contemporáneos y la justicia de la historia ha de registrar su perfidia, su perjurio y su ingratitude con un dictado que no existe ni con bastante energía. Mientras para ellos se crea, nosotros les llamaremos: "el más reptil de los reptiles."

Si no está simbolizado en su fantástica bandera; si no está en la naturaleza de los cabecillas ni en el espíritu de las masas armadas que les siguen; si no está tampoco en el verdadero propósito de los que diseminados por América y aun en la misma Europa se agitan más ó menos en pro del separatismo. ¿Dónde iremos á buscar el decantado patriotismo cubano? En parte alguna porque no existe, porque no puede existir, porque la única patria que Cuba ha tenido, que tiene y que tendrá es España. ¿Quién de buena fe y de sentido común siquiera, puede creer en el patriotismo de esos agitadores que "para mejor disponer" á ser patriotas, comienzan por ser renegados negando su verdadero origen español y adoptando una nacionalidad de la cual las más de las veces hasta el idioma desconocen?

No hay duda que les cabe el triste privilegio de invención de tan cómodo cuanto inconsecuente procedimiento de nacionalizarse en la extranjería, para defender la patria propia, ó al menos ignoramos que antes de ahora lo hayan practicado otros, ni aun aquellos que en el primer tercio de este siglo se pusieron al frente del movimiento cuyo resultado fué la separación de las colonias que España tuvo en este nuevo continente.

DOÑ AIRE.

Corresponsales

San Pedro del Mojón.

El lunes pasado á las once a. m. se dió sepultura al cadáver del que fué Paulino Segura.

Le acompañó á su última morada numerosa concurrencia, tanto de vecinos del Mojón como de San José: esto

demuestra que gozaba de mucha simpatía.

El señor Segura era de intachable honradez, hombre activo y trabajador tuvo la desgracia de que la fortuna le fuera adversa: crió y educó una numerosa familia que es muy estimada y querida del pueblo mojoneño. Fué uno de los héroes del 56: ostentaba en su cuerpo señales inequívocas de que derramó su sangre en defensa de la integridad nacional. Hoy ha bajado á la tumba, y si bien no ha dejado á sus hijos una fortuna, sí un nombre sin mancha.

Acompañamos en su justo dolor á sus deudos y particularmente á nuestro estimable amigo don Rafael Segura R.

San Pedro, 24 de marzo de 1896.

EL CORRESPONSAL.

Inserciones

El problema antillano

El horizonte antes nublado, va despejándose, y aparece limpia, clara y próxima, la solución del problema antillano, solución que devolverá la calma y el bienestar á la rica y envidiada provincia española de Ultramar.

El patriotismo nos impone el deber de pasar, como sobre ascuas, por la campaña del General Martínez Campos; iríamos quizás demasiado lejos, y nuestra opinión personal podría tomarse ó por despecho ó por pasión; y no queremos que se nos tache ni de lo uno ni de lo otro.

Si diremos sólo, que la política de benevolencia y de magnanimidad, ha dado pésimos resultados, ó mejor dicho, como ha confesado el mismo General Martínez Campos, ha fracasado; y usando una frase gráfica, muy popular y muy española, ha sido "echar margaritas á los cerdos."

Ante el clamoreo enérgico é incesante de la opinión pública, el gobierno se ha visto obligado á destituir al General Martínez Campos y á sustituirlo con otro Jefe que representara la opinión del país; que al hierro contestara con el hierro; á la guerra con la guerra, sin paliativos ni contemplaciones de ninguna clase.

Esto pedía unánime la opinión nacional y á esto tuvo que acceder el gobierno de España nombrando á Weyler en sustitución del llamado *Pacificador*, y cuyos procedimientos, tan blandos y magnánimos que rayaban en lo ridículo, y en lo pueril, tan desastroso resultado han producido.

Y mientras la insurrección crecía; y mientras en España los pusilánimes y apocados se alarmaban; y mientras miles y miles de soldados surcaban el océano, dejando todas sus afecciones expuestas á las enfermedades endémicas de la Isla y á los peligros y peripecias de una guerra fratricida; y mientras miles y miles de madres lloraban acongojadas por los hijos de sus entrañas que iban á lejanas tierras á defender el honor nacional, y á los que quizás no volverían á ver, los caudillos de la maldadada revuelta actual, respondían á nuestra ingénita hidalguía y á nuestro fraternal modo de ser, franco y leal, quemando y destruyendo la pro-

piedad particular de los propios cubanos, de posición y arraigo; robando y destruyendo la propiedad de la Nación y usando, cual anarquistas, la dinamita para destruir trenes llenos de pacíficos é inofensivos pasajeros, y volar puentes y cortar acueductos.

Este fué el resultado de la política de atracción y de benevolencia.

Y cuando tras tanto salvajismo y tanta falta de reciprocidad hacamos un cambio de frente; y convencidos de que los medios suaves no sirven para llevar al buen acuerdo á los facinerosos que ensangrientan el suelo de la patria con sus criminales procedimientos, y nos proponemos acabar de una vez, y con la energía que el caso requiere con la insurrección, se nos tacha de crueles y se echa mano de todos los dictorios para desacreditar al valiente y pundonoroso General Weyler, presentándonos á los sanguinarios cabecillas de las saltajes hordas de la manigua, como á héroes dignos de ser cantados por Homero.

Para probar lo cierto de nuestras apreciaciones, vamos á publicar las más recientes frases y confesiones que han salido de los labios de los principales jefes de la rebelión cubana y que copiamos de un periódico imparcial por excelencia.

ESTRADA PALMA, el *soi disant*, *Ministro Plenipotenciario* de la soñada *república cubana*: "La guerra que sostenemos en Cuba, no es guerra de razas; es el cumplimiento de nuestro deber. Todos los cubanos estamos dispuestos á morir peleando. El número de nuestros soldados aumenta en proporción del número de fusiles que enviamos."

CALIXTO GARCÍA, jefe de mucho prestigio y de muy triste fama en la pasada campaña, y que, tal vez, hubiese vuelto á serlo si logra desembarcar en Cuba: "La independencia de la isla de Cuba es la única solución para Cuba y para España. La autonomía no conviene á Cuba. En Cuba no hay más que separatistas; todo el mundo es insurrecto. Por conveniencia de Cuba, aunque no por espíritu de humanidad, quiero la guerra á muerte, sin cuartel."

ANTONIO MACEO: "Por sensible que sea, la guerra tiene sus exigencias y

"nuestros necesitamos hacerla á muerte, llevándolo por todas partes la destrucción."

MIXICO GÓMEZ: "La guerra de Cuba tiene que pasar por encima de toda consideración personal; sus leyes fatales tienen que cumplirse; y la que hoy devasta y ensangrienta sus campos, reducirá á cenizas sus campos, pueblos y ciudades. Como encargado que soy de dirigirla, no me cuido, ni poco ni mucho, del juicio que tales procedimientos puedan merecer."

Estas declaraciones no son viejas; se han hecho durante la presente campaña; de cómo las han cumplido ellos y sus secuaces, no hay para qué decirlo respondan de ello los incendios y la devastación de las más florecientes plantaciones y la voladura de puentes y vías férreas; el cobarde y criminal remate con furia insana, de los pocos heridos y prisioneros que han caído en su poder; el asesinato de infelices españoles indefensos, de muchos cubanos leales á nuestra justa causa, del valiente y heroico Teniente Cobos y sus catorce desgraciados compañeros, y cien casos más que pudiéramos citar.

Oponer á estos asesinatos, á esta bárbara devastación, al robo y al saqueo, una política de atracción y benevolencia, rayana en la más cándida y pueril inocencia, ha sido la gran falta del General Martínez Campos; y prueba del crasísimo error en que ha caído, es el fracaso que ha tenido su acción, tanto política como militar.

Esta es nuestra opinión franca y leal, y creemos que será la de todos los españoles.

Prueba de nuestro aserto son el cambio sensible que han tenido los asuntos de la guerra en el poco tiempo que lleva Weyler de haber llegado á Cuba y los brillantes resultados que hasta ahora y bajo la dirección de tan valiente caudillo se han obtenido, sin contar los que en breve plazo se obtendrán.

En el próximo número continuaremos desarrollando el mismo tema, y para entonces creemos firmemente poder dar á nuestros lectores alguna noticia más concreta sobre la solución del problema antillano.

[De La España de Panamá.]

LA BELIGERANCIA

En el establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladores, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse. Ventanas usadas, pero de útil aplicación.

También se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzanilla	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00
Carveza Wm. T. Lemp	St. Louis, E. U. á 40 Cts.	botella	

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

— Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, paraje de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Loig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

ZAPATERÍA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte DE RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a.)

HOTEL Internacional

Avenida 6?
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

C. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, será contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de

Hortaliza

Y

Tabaco francés

EX

"La Giraida" de Tomás SOLBY.

¡Acera y Granjal!

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,
ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez á

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

IMPRESA "LA LIRA" — Avenida 4. Oeste n° 336

LA LIRA IMPRESA

Se hace toda clase de trabajos
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecidos, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones; etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Teléfono N° 196

LA BORRASCIA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saucó

Vino de Rioja superior

Sachichon de Vich

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura.

Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARÍA CHAVES G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente al mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO 1

SAN JOSE, VIERNES 27 DE MARZO DE 1896.

NUM 146

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En laateria de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acévedo

ANÁLISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 100	03 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 093164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 070	2,550 070
directo 1,984 070	2,940 070
„ „,esttracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 070 P 14,74 070 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0,532 070	499 070
Ceniza 0,197 070	321 070
Reacción Acida	Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. sto. S. S

(S) C. Gentil.

Vs Es

M. Echeverría
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 12 Norte, Numero 58.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas. (garantizadas) S 25

Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernandez José Mº de Morales

Gutierrez Hermanos P. Diaz Lopez & Cº

E. Boorques Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jerez—Amonillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Anis del Andalúz—Chincaón—Aguardiente seco triple anis

Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller las figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero, exactitud y todo á contentamiento de las clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, camiones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café la Estación de la entrada en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª | Apartado de correo
nº 333 — Oeste | nº 42

MARZO tiene 31 días.

VIER. 27.—*Los siete Dolores de Ntra. Señora.* San Ruperto, ob., san Juan, erm., san Lidio, el prof. Ananías. [*Ajuno abstinencia de carne.*] *Anima.*

LA CORRESPONDENCIA

BALDIOS

Ahora que tanto se habla de crisis y de la difícil situación por que el país atraviesa, no estará por demás fijar un momento la atención en punto tan importante como el de las tierras baldías.

Los terrenos baldíos, en países nuevos como Costa Rica, están llamados á constituir su más poderoso elemento de riqueza, facilitando al inmigrante medios de ganarse el sustento con facilidad, estableciéndose en un terreno cuya propiedad le cuesta una corta cantidad, para cuyo pago se le dan largos plazos y grandes facilidades; y contando la inmigración como elemento principalísimo de desarrollo, debemos tender á que ese aliciente no desaparezca como hoy está á punto de suceder.

En efecto; entre algunas sociedades y hombres de dinero, están denunciando la República, hasta tal punto, que creemos que en lugares accesibles ó de utilidad para algo, no queda ya denunciado nada y este es un serio inconveniente para el país, que cuando quiera desenvolverse no encontrará por donde y tendrá que sucumbir, atado de pies y manos, á los acaparadores de terrenos nacionales y esta probabilidad, no remota á nuestro juicio, debe tratarse de evitarse, reformando la ley que á denuncios se refiere.

Hoy, la ley prohíbe que cada individuo denuncie más de quinientas hectáreas de terreno; [cantidad que desde luego creemos excesiva] pero sálvase la dificultad denunciando varias veces quinientas hectáreas, con lo cual queda la ley perfectamente burlada. Eso sin contar con que el denunciante, si es casado, denuncia quinientas hectáreas de

terreno para él y otras tantas para su esposa y cada uno de sus hijos y de este modo la familia se apodera de tres ó cuatro mil manzanas de terreno, que en el noventa y cinco por ciento de los casos, quedan inutilizadas para la nación, siendo muy obvio el motivo. Hay pocas personas que puedan cultivar una tan grande extensión de terreno y lo que hacen es dejarlo abandonado, esperando el momento en que la propiedad suba de valor, para vender por ciento lo que les costó uno, burlando el objeto propuesto por la ley, á saber: el cultivo de la mayor cantidad de terreno posible, y convirtiendo en especulación particular lo estatuido para bien de la comunidad.

Creemos llegada la hora de poner remedio á este mal, modificando la ley en punto tan importante, prohibiendo á una misma persona denunciar en todo caso, más de un determinado número de hectáreas, que no deben nunca ser quinientas á nuestro juicio. Cien hectáreas de terreno, dedicadas á cualquier cultivo, producen en Costa Rica lo suficiente no solo para que una familia, por numerosa que sea, viva con toda holgura, sino que le permiten realizar nada despreciables economías. Puede aumentarse algo el número de hectáreas que por todo puede denunciar un individuo, pero en ningún caso debe ese número llegar á quinientas; porque la ley no debe proponerse la formación de grandes capitales, sino que su ideal debe ser que cada ciudadano tenga un pedazo de terreno, que convirtiéndole en pequeño propietario, lo ponga á cubierto de la miseria, evitando á la comunidad los males sin cuento que ocasiona el estancamiento de la riqueza en manos de unos cuantos, dueños y árbitros, en virtud de su dinero, del resto de la nación.

Una de las cosas que con más justicia han dado renombre á Costa Rica, es la tranquilidad y bienestar de su pueblo; debido precisamente á lo inmensamente repartida que aquí está la propiedad. Pues de continuar como vamos, pronto perderemos tan justa como honrosa fama; y Costa Rica vendrá á convertirse en feudo de unos cuantos mimados de la fortuna.

No menos indispensable que la medida anterior, es la de procurar que los terrenos ya denunciados y que hoy para nada sirven, por regla general, á la nación, sean cultivados, y en cuanto á este punto, el remedio lo creemos sencillísimo.

Es claro que á nadie puede obligarse directamente á que haga esto ó lo otro de lo que es suyo, pero de una manera indirecta, la cosa no ofrece dificultad.

Impóngase una contribución, por ejemplo de quince centavos men-

suales por cada manzana de terreno denunciado y que no se cultive, y se verá que el efecto es inmediato. O los terrenos se cultivarán, ó pasarán á poder de quien pueda hacerlo y nos evitaremos que á costa del país se esté negociando con sus propiedades, sin que de estas negociaciones él derive utilidad ninguna. Obligados los poseedores de esos terrenos á cultivar ó á pagar 50, 70, 100 ó más pesos de contribución al mes, pronto tomarán una determinación y cualquiera que ella sea, reportará más beneficios á la nación que el estado de cosas existente.

Estas dos medidas que proponemos, parecennos de indispensable necesidad, si queremos evitar que unos pocos se apoderen de lo que de todos debe ser y especulen con los bienes de la comunidad, en perjuicio de la misma.

Ahora que está próxima la reunión del Congreso, nos hemos permitido, aun cuando muy por encima, tratar asunto tan importante, y ojalá que nuestra voz sea oída y llegando al salón donde se congregan los Padres de la Patria, sirva para traer al debate la cuestión y con las luces del resto de la prensa y de todos los hombres de buena voluntad, sea resuelta en el mejor sentido posible.

Goatillas

Riego

Toda la prensa se queja de que el riego por las noches resulta inútil y molesto. Pues sin embargo, síguese regando por la noche, con lo cual á medio día hay tanto polvo como si jamás se hubiera regado. ¿No podría remediarse la cosa y regar á otra hora más aparente?

Juan Viñas

¿Qué hay del camino de Juan Viñas á la estación? ¿Sigue cerrado ó ya se puede transitar por él? Y si sigue cerrado ¿qué resolución se ha tomado para que aquellos vecinos no continúen encerrados como quedaron por el hecho de interceptar aquel camino?

Colón

Según se asegura, la ciudad de Colón ha sido nuevamente destruida por un incendio. Ignoramos detalles.

Acusación

Nuestro querido colega *La Patria*, ha merecido una acusación de la Municipalidad de San Ramón, por una donosísima crítica que hizo de un acuerdo tomado por aquella, imponiendo pena de muerte á los perros del sexo femenino existentes en su jurisdicción. Sentimos el percance, aun cuando creemos que no tendrá consecuencias.

Por Cable

NEW YORK, 18

La revista que publica el Herald del Mercado monetario de Londres, cotiza la plata bruta á 31 y un cuarto peniques. En esta plaza se cotiza de 68 y tres octavos á 69 centavos.—Soles mejicanos se cotizan á 84 y cinco centavos.

SAN PETERSBURGO, 20

Se ha fijado el 26 de Febrero para la coronación del Czar. El 21, el Czar y la Czarina entrarán en Moscow, y desde esa fecha hasta el 7 de Junio tendrá lugar una serie de ceremonias religiosas: recepción con bailes, fiestas y revistas de tropas. Los preparativos son los más magníficos que jamás se han visto en Rusia.

NEW YORK, 20.

El corresponsal del Herald en Roma, anuncia que el Rey Menelik de Abisinia exige á Italia una indemnización de cuarenta millones de libras; por supuesto tales condiciones no serán aceptadas. La situación se vuelve más complicada cada día, pues las fuerzas del Negus amenazan sitiar á Asmara; avanzan contra Intssewah. La conferencia entre el Rey Humberto y el Emperador Guillermo tendrá lugar en Venecia á mediados de Abril.

MASSOWAH, 21.

El 18 del corriente los dervish atacaron cuatro veces las fuerzas italianas en los desfiladeros de Saeraf, cerca de Kassala; cada ataque fué rechazado; de Cairo anuncian que el Kalifa ha expedido una proclama declarando santa la guerra contra Egipto.

NEW YORK, 21.

La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres; cotiza la plata bruta á 31 y 5 16 peniques. En esta plaza se cotiza á 68 y 3 octavos y 69 y medio centavos.—Soles mejicanos se cotizan á 84 y 5 centavos.

CONSTANTINOPLA, 21.

El Vice-cónsul británico ha vuelto de Servia en Turquía Asiática; dice que durante las recientes matanzas perecieron 8,000 personas.

MADRID, 21.

Durante el ensayo de los cañones abordo del blindado "Maria Teresa", uno se reventó golpeando á tres oficiales y seis marineros.

CAIRO, 21.

La comisión de la deuda egipcia tuvo conferencia ayer para considerar la cuestión de la retirada de los fondos de la reserva para el apoyo de los gastos de la expedición británica contra Donzola; se suspendió la sesión sin llegar á ninguna conclusión.

ROMA, 21.

La Cámara de Diputados hoy aprobó el presupuesto de la guerra en Abisinia.

NEW YORK, 21.

El corresponsal del Herald en San Petersburgo, dice que el Gobierno ruso está en correspondencia con la Puerta con el fin de protestar contra el uso de los fondos egipcios para pagar los gas-

nos de la expedición británica contra el Dongola. "El Novoté Vremia" anuncia que ni Rusia ni Francia consentirán que Inglaterra gaste los fondos de Egipto para pagar los gastos de una expedición británica. Esto ha de entender que Rusia y Francia están resueltas á obrar de acuerdo en la cuestión. El corresponsal del Herald en Madrid, dice que sabe de fuente fidedigna que hay en España más de 300 naves que se pueden armar en guerra para usar como corsarios; algunas son viejas y de poca velocidad.

LONDRES, 21.

Un despacho de Monte Carlo para el "Daily News" dice que el Príncipe de Monaco ha dado otra concesión de cincuenta años al casino por la cantidad de ochenta mil libras anuales.

ROMA, 21.

Un despacho de Massowah dice que el General Baldissera, Comandante de las fuerzas italianas en Abisinia, ha despachado dos batallones de Infantería y una batería de artillería contra Keren. Un despacho de Cairo anuncia que el Coronel Hunter ha ocupado á Akashep, lugar situado al Sur de Wadyalfa.

Corresponsales

Mojón

Las enfermedades no nos abandonan, ayer teníamos encima el sarampión, después las paperas, y hoy es el cólera infantil el que nos azota. En estos últimos días han muerto varios niños á causa de esa enfermedad. Según nos aseguran, el niño que le ataca ese mal, es casi difícil de salvarlo, á no ser que haya mucha actividad en aplicarle algún remedio.

**

Han sido abiertas ambas escuelas; pero creemos que hasta después de Semana Santa no podrán asistir todos los niños.

**

Suponemos que la Junta de Educación estará trabajando con actividad, á fin de levantar el detalle escolar para dar comienzo á la construcción de las Casas de Enseñanza.

Sería conveniente que las actas de las Juntas de Educación se publicaran, para que de este modo el público estuviera al tanto de las medidas y resoluciones que éstas adopten.

Así se podría juzgar si sus miembros son ó no competentes y si acuerdan algo que sea en provecho de los intereses escolares de sus respectivas localidades. También se vería la más ó menos actividad con que en cumplimiento de sus respectivas funciones procediesen.

**

El Cura se prepara con mucho entusiasmo á celebrar la pasión y muerte de el divino Jesús. La armonía está ensayando algunas marchas compuestas por el señor José J. Calderón.

La iglesia está llená por las noches, de los prójimos que acuden allí á vaciar el corazón desde el limpiar la conciencia.

**

Por más que digan que hay crisis monetaria, nosotros no lo creemos por que aquí abunda el dinero. Esto se

debe á que nuestro pueblo limita sus aspiraciones á sus recursos. Sus alientos son de lo más frugal, y su vestido de lo más modesto. El lujo demasiado que existe en una parte de la sociedad, pensamos sea el motivo de que tengan ellos que gastar más de lo que tienen y de allí la falta de dinero.

Y después gritan para que el Gobierno remedie el mal, debiendo ellos mismos aprender á vivir con más modestia.

Así, pues, no es el pueblo quien tiene necesidad, son los que queriendo imitar á los ricos gastan tanto lujo como ellos, sin tener de donde hacerlo.

HIPARCO.

CUBA

EN LA HABANA.

Atropellos de los rebeldes.—Incendios.—Estaciones destruidas.—La crueldad del enemigo.

Las partidas que acaudillan los cabecillas Aguirre y Cárdenas, que con otras merodean por esta provincia y en lugares no muy distantes de esta capital, están cometiendo todo género de atropellos, procurando rebuir todo encuentro con nuestras tropas.

En la línea llamada de la Bahía, ferrocarril directo de la Habana á Matanzas, han destruido por el incendio las estaciones de Minas y Campo Florido.

Las dos se hallan próximas á esta capital; de la que dista la primera unos diez kilómetros.

Pusieron fuego á la estación de Minas, que quedó destruída completamente.

Después se encaminaron los rebeldes á Campo Florido, cuya estación se dispusieron á destruir por el mismo procedimiento.

El jefe rogó á Cárdenas y Aguirre que se compadecieran de su situación. Manifestó que su esposa había dado á luz hacia muy pocas horas, y suplicó que no pusieran fuego á la estación, porque sacar de allí á la parturienta, era poner en grave riesgo su vida.

Nada lograron las súplicas y aun las lágrimas del jefe de la estación.

—Pues que no la saque—se limitaron á contestar los insurrectos—incendiamos la estación de Minas con la enferma dentro.

Y la incendiaron; pero pudo ser trasladada la señora del jefe.

Después incendiaron los rebeldes un gran almacén de géneros en San Miguel.

Lo redujeron á cenizas, sin que pudiera salvarse nada de las existencias.

MACEO EN JARUCO

Repetidas derrotas del mulato. 4.000 rebeldes en Jaruco.—Incendios.—El coronel Hernández.—Las bajas de Maceo.

Previendo el Gobierno general que las partidas de Gómez y Maceo intentaban un ataque sobre Jaruco, se envistieron en él en un tren especial á dicha población dos compañías de Guardajara, que acababan de llegar de Santiago de Cuba.

Se procedió al arreglo de la vía, porque la habían cortado los rebeldes.

Al mismo tiempo sañeron en igual dirección, fuerzas de caballería y artillería para proteger la marcha de los insurrectos de Guardajara.

Antonio Maceo, al ver acercarse á nuestras fuerzas, las creyó muy numerosas y se replegó con su gente.

Las tropas le obligaron al combate, del que salió mal librado el jefe mulato, obligándole á huir á la desbandada.

La lucha duró, sin embargo, hasta las siete de la noche.

El enemigo tuvo muchas bajas. No en balde había enviado el gobierno general estas fuerzas.

Maceo había realizado antecoché el ataque á Jaruco.

Le acompañaban cuatro mil insurrectos.

En Jaruco estuvieron desde las nueve de la noche hasta las tres de la madrugada.

La guarnición, que era relativamente escasa, se defendió con bizarría.

Varias veces rechazó al enemigo. El ataque lo dirigió personalmente Antonio Maceo.

Con voces descompasadas y con gritos contra la patria excitaba á los suyos.

Quemaron varios edificios, entre ellos la cárcel.

La guardia de ésta, que materialmente no tenía medios de defenderse, se rindió.

Los rebeldes pusieron en libertad á veinticuatro presos, todos los que había en la cárcel.

Desde ésta se dirigieron los insurrectos á las casas de un celador de la misma y de un comandante, las que con algunas otras, destruyeron también por el incendio.

En los barrios extramuros fué donde causaron mayores destrozos.

El enemigo abandonó en las calles de Jaruco un muerto, un herido, varios caballos, armas, pertrechos y municiones.

De nuestra parte, resultaron un voluntario muerto y heridos seis soldados del regimiento infantería de Saboya.

Al amanecer llegó, procedente de Catalina, el Coronel Hernández con mil caballos.

La fuerza recién llegada salió en persecución del cabecilla mulato, que escapó con rumbo á Güines.

En Tienda Molina le alcanzó, trabándose reñidísimo combate.

El enemigo abandonó en el campo doce muertos, y se llevó muchos heridos vivos.

(De El Liberal de Madrid).

ANÉCDOTAS.

Decía un magistrado ignorante: —Este mes hemos condenado á muerte seis criminales.

—De veras?

—Sí, y por lo menos, puedo asegurar que dos de ellos han sido juzgados en toda regla.

Pifartos dice á su mujer: —Hoy me siento más pesado que de costumbre.

—No lo creas,—le contesta ella: Lo que es yo te encuentro lo mismo que siempre.

Un banquero juega á las cartas con su hijo, niño de diez años.

El muchacho hace trampas, y al notarlo el padre, dice en voz baja á los mirones:

—Veo que me engaña; pero no le reprendo porque así se va formando.

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escogidas; como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación

También se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

ATENCION

El barbero español VICENTE MIR ROS tiene el gusto de participar á sus relacionados y amigos en particular y al público en general, que el 29 del pasado, abrió un salón de barbería al estilo moderno con el nombre de *La Elegancia*, situado en la esquina de la 5ª Avenida Oeste y Calle 20 Norte, frente á la Oficina de Telégrafos, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura servicio inmejorable.

Así mismo el joven barbero Enrique Cortés, participa á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general que tiene el gusto de ofrecer sus servicios en la misma barbería.

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzanilla	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de oliva	" 1.00
Cerveza Wm. T. Kemp	St. Louis, E. U. á 40 Cts.	Botella.	

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & c.

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Ruiz.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

ZAPATERÍA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte DE RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE. EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HOTEL Internacional

Avenida 6?

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81

PROPIETARIO

C. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas ó a nuestra casilla del correo n° 421, será contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de

Hortaliza

Y

Tabaco francés

EN

"La Giralda" de TOMÁS SÓLEY.

¡Acera y Granja!

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre.

ÉLOY TRUQUE

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos. Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Teléfono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saeco

Vino de Rioja superior

Satchichon de Vich

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martínez.

PINTOR

DE ORNAMENTACIÓN

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda

clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura. Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARIA CHAVES G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente al mercado.

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

IMPRENTA "LA LIRA" Avenida 4. Oeste N° 336.